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 局 別 審 査 

 

１ 荒 木 由美子 委員（共産党） 

 

１ 国際園芸博覧会の招致について 

（１） 31年度国際園芸博覧会招致推進事業の目的と事業費の内訳について伺いたい。 

（２）国際園芸博覧会の開催にかかる総事業費と市費負担について伺いたい。 

（３）今年の春と秋の国際園芸家協会（AIPH）の総会での広報における、メンバー

及び費用について伺いたい。 

（４）来場者の輸送アクセス計画や事業計画の検討の進め方について伺いたい。 

（５）招致も決まってもいない段階で、国際園芸家協会総会での広報や輸送アクセ

スの検討等を進めることは問題だと思うが、見解を伺いたい。 

（６）招致に向けて市民の声を伺うための手続きについて伺いたい。 

（７）上瀬谷の再整備にあたって、国際園芸博覧会の開催が必要であることについ

ての市民への周知と市民の声の反映方法について伺いたい。 

（８） 1990年の大阪花博の跡地では、各国のパビリオンが手も入らずに朽ちており、

その処分もままならない状況にあった。本市では同様の問題が起きないように

できるのか、見解を伺いたい。 

（９）事業を進めるにあたり、結果責任は誰が負うのかを明確化にしておく必要が

あると思うが、見解を伺いたい。 

（10）旧上瀬谷通信施設でウドの栽培に取り組んできた農家への支援策について伺

いたい。 

（11）国際園芸博覧会の想定入場者規模1,500万人の現実性についての見解を伺い 

たい。 

（12）開国博Y150の時の赤字を補填したことについて教訓化すべきと思うが、見解

を伺いたい。 
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２ ＩＲ（統合型リゾート）について 

（１）市がＩＲの検討調査費を計上している理由について伺いたい。 

（２）国の施行令（案）の概要に対する市としての評価について伺いたい。 

（３）施設の具体的な基準・要件に対して、市内で合致する具体的な場所及び検討

状況について伺いたい。 

（４）事業者からの具体的な場所の提案状況について伺いたい。 

（５）ＩＲを設置する場合の基盤整備費に対する事業者と市の負担割合について伺

いたい。 

（６）費用負担割合が示されていない状況の中で検討調査を進めることに危惧して

いるが、進めることについての見解を伺いたい。 

（７）市として一番良い方法は、税金を使わない、ＩＲを誘致しないことであると

思うが、見解を伺いたい。 

 

３ 人口減少・超高齢社会と中長期的な政策課題について 

（１）中長期的な政策課題等の検討に向けた調査について、31年度予算で取り組む

内容について伺いたい。 

（２） 新たな政策課題等に関して、これまでに実施してきた調査の内容を伺いたい。 

（３）人口減少・超高齢社会となっている現状を踏まえ、調査の結果を政策に結び

つけた事例について伺いたい。 

（４）子育て世代の流出を防ぐために取り組んできた施策について伺いたい。 

（５）横浜市の財政力であれば、中学校給食の実施も小児医療費の無料化もできる

はず、政策の優先順位の考え方についての見解を伺いたい。 

（６）待機児童の解決策について伺いたい。 

（７）市長は、地域交通サポート事業やコミュニティバスの運行実施、高い国民健

康保険料や介護保険料などの負担軽減など、市民が暮らしやすいようにするた

めの施策よりも、イベントや企業誘致を優先していると考えるが、見解を伺い

たい。 
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４ 根岸住宅地区の返還について 

（１）地元の協議会でこれまで話し合われてきた経過と、市が国と返還について協

議してきた内容について伺いたい。 

（２）市長は、文教地区としての可能性も検討したいと言っているが、この考え方

は地元の意見を尊重したものなのか、伺いたい。 

（３）この住宅がそもそもどういう経過で接収されたのか、その事実が分かるもの

を残していくべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）根岸に関わらず、富岡、上瀬谷、深谷、それぞれどういう経過で接収・再

整備されたのかが分かるように残していただきたい。 
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２ 黒 川   勝 委員（自民党） 

 

１ オープンデータの推進について 

（１）市が保有するデータの公開に関する基本的な考え方について伺いたい。 

（２）市Ｗeb サイトと連携したオープンデータカタログの整備状況について伺い 

たい。 

（３）市民が市のデータをより身近に感じ、利活用できる環境を整えるべきだと考

えるが、見解を伺いたい。 

 

２ 新たな劇場整備の検討について 

（１）新たな劇場でオペラ・バレエを主体として考える理由について伺いたい。 

（２）横浜でオペラ・バレエの上演を定着させる考え方について伺いたい。 

（３）劇場の集客についての考え方と配慮すべき点について伺いたい。 

（４）本格的な劇場の整備・運営は、民間活力の活用を検討すべきだと考えるが、

見解を伺いたい。 

（５）新たな劇場の整備は、まちや経済の活性化を含めた総合的なエンターテイメ

ント構想の中で検討すべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

 

３ 基地対策について 

（１）根岸住宅地区の跡地利用検討の進め方について伺いたい。 

（２）池子住宅地区の飛び地に対する地元要望への対応について伺いたい。 

（３）池子住宅地区の本市市域全体に対する今後の取組について伺いたい。 

（要望）旧富岡倉庫地区については、本市南部方面の人口減少や少子高齢化の進展

といった社会経済状況の変化を踏まえ、幅広い視点で検討していただきたい。 
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４ 国際園芸博覧会の招致推進について 

（１）31年度の招致に向けた取組について伺いたい。 

（２）来場者の輸送アクセスの検討状況について伺いたい。 

（３）開催決定までの手続きの流れについて伺いたい。 

 

５ 郊外部の活性化について 

（１）市外転出者意識調査の結果について伺いたい。 

（２）女性活躍の視点からの「職住近接」の取組について伺いたい。 

（３）郊外部の活性化に向けた取組について伺いたい。 

 

６ 近隣自治体との連携について 

（１）近隣自治体と連携する意義について伺いたい。 

（２）その後の８市連携の取組について伺いたい。 

（３）横須賀市との連携プロジェクトの今後の方向性について伺いたい。 

（４）近隣自治体との連携の今後の進め方について伺いたい。 

（要望）８市の連携は、日本全国の大都市圏域における課題解決のモデルにつなが

る。政策局がしっかりと庁内をリードして連携の取組を進めていただきたい。 

 

7 大都市制度について 

（１）事務権限移譲のこれまでの取組に対する評価について伺いたい。 

（２）事務権限移譲の今後の進め方について伺いたい。 

（３）次回の調整会議の実施時期について伺いたい 

（要望）指定都市都道府県調整会議を開催し、権限移譲の取組を一層加速させ、特

別自治市の実現に繋げていただきたい。 

 

８ 横浜市強靱化地域計画について 

（１）横浜市強靱化地域計画の特徴について伺いたい。 

（２）計画の運用方法について伺いたい。 
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３ 山 浦 英 太 委員（民権フ） 

 

１ 国際園芸博覧会の招致推進について 

（１）園芸博のコンセプトについて伺いたい。 

（２）31年度の広報・機運醸成の取組について伺いたい。 

（３） 園芸博を契機に市内の観光振興や地域の活性化につなげるべきだと考えるが、

見解を伺いたい。 

 

２ 留学生就職促進プログラムについて 

（１）留学生就職促進プログラムの狙いについて伺いたい。 

（２）留学生就職促進プログラムの進捗状況について伺いたい。 

（３）企業ヒアリング結果の概要とこれまでの取組で明らかになった課題について

伺いたい。 

（４）留学生就職促進プログラムの今後の展開について伺いたい。 

 

３ 毎月勤労統計などの統計不正問題について 

（１）本市が実施する統計調査は適正に実施されているのか、伺いたい。 

（２）毎月勤労統計などの統計不正問題の受け止めについて伺いたい。 

（３）本市職員のデータリテラシーの向上を図る必要があると考えるが、見解を伺

いたい。 

（要望）統計調査の調査結果を、ぜひ効果的に活用し、施策に活かしていくために

も、しっかりとしたデータ活用能力を身に付け、エビデンスに基づいた政策

立案を推進していただきたい。 
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４ 男女共同参画社会の実現について 

（１）市内企業の男性の育児休業取得率の推移について伺いたい。 

（２）男性の育児休業取得率向上や家事育児参画に向けた政策局の取組について伺

いたい。 

（３）保育所の整備を進めるだけでなく家庭での育児も支援する必要があると考え

るが、見解を伺いたい。 

（要望）長期の育児休業を取得できるような制度の改正について、国への働きかけ

を望むとともに、誰もが望む選択が自由にできる、多様性にあふれる社会の

実現を目指して、引き続き取り組みを進めていただきたい。 

 

５ ＩＲ（統合型リゾート）について 

（１）30年度の取組状況について伺いたい。 

（２）31年度の取組の目的について伺いたい。 

（３）ＩＲについて市民意見を聞くべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

 

６ 新たな劇場整備の検討について 

（１）31年度予算案に計上した3,000万円の具体的な内訳について伺いたい。 

（２）30年度調査を踏まえた劇場整備の課題について伺いたい。 

（３）文化芸術が次世代育成にどのように寄与すると考えているのか、伺いたい。 

（４）新たな劇場が次世代育成に取組む意義について伺いたい。 

（５）新たな劇場における社会的課題の解決や社会的包摂の取組の考え方について

伺いたい。 

（６）劇場運営における公共的役割についての考え方を伺いたい。 

（７）新たな劇場整備について市民の意見を聞くべきだと考えるが、見解を伺いた

い。 

（要望）新たな劇場整備にあたっては、市民にしっかり情報提供しながら、理解を

得ていただきたい。 
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４ 安 西 英 俊 委員（公明党） 

 

１ 国際園芸博覧会について 

（１）園芸博におけるＳＤＧｓへの取組の考え方について伺いたい。 

（２）園芸博のレガシーを継承していくべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

（要望）園芸博の開催は、横浜全体の活性化、さらには、国際社会の共通の目標で

あるＳＤＧｓへの取組にも繋がると思うので、招致実現に向けしっかりと取

り組んでいただきたい。 

 

２ 旧深谷通信所の跡地利用について 

（１）これまでの跡地利用の進捗状況について伺いたい。 

（２）新たな暫定利用の考え方について伺いたい。 

（３）31年度の進め方について伺いたい。 

 

３ 新たな劇場整備の検討について 

（１）「文化芸術創造都市の中核をなすもの」が意味するものについて伺いたい。 

（２）劇場を賑わいにつなげるための取組の考え方について伺いたい。 

（３）検討委員会のメンバー構成の考え方及び検討すべき内容について伺いたい。 

（４）劇場整備の判断に向け、多面的な視点から検討すべきだと考えるが、見解を

伺いたい。 

（要望）横浜の将来を支えるという意識を大切にし、劇場整備に向けた検討を進め

ていただきたい。 

 

４ 横浜市立大学について 

（１）データサイエンス学部設置から１年が経った、現在の所感を伺いたい。 

（２） データサイエンス学部が横浜市や企業と連携している取組について伺いたい。 

（３）文部科学省に採択されたデータサイエンティスト育成事業の今後の展開につ

いて伺いたい。 



- 9 - 

 

５ データ活用の推進について 

（１）医療・介護のデータベースを構築することにより得られる効果について伺い

たい。 

（２）データ活用の推進に向けて政策局が果たす役割について伺いたい。 

 

６ 共創の取組の推進について 

（１）テーマ型共創フロントを設置・運用する目的について伺いたい。 

（２）テーマ型共創フロントの実績について伺いたい。 

（３）テーマ型共創フロントにおいて、社会課題の解決が進んだと考えられる事例

について伺いたい。 

（４）テーマ型共創フロントを通じて、解決したいと考えている課題について伺い

たい。 

（５）テーマ型共創フロントを通じて、まちづくりの課題を解決する取組にも注力

すべきだと考えるが、見解を伺いたい。 

（６）テーマ型共創フロントの仕組みを、区役所をはじめあらゆる部局がもっと活

用し、地域課題や行政課題を民間に広く発信し、解決につなげていくことが重

要だと考えるが、見解を伺いたい。 

 

７ 中長期的な政策課題に向けた検討状況について 

（１）少子高齢化の社会における地域自治力や福祉保健活動の低下が懸念されるこ

とに対する本市の対応について伺いたい。 

（２）地域交通に関する庁内のコーディネート機能の強化に向けた取組について伺

いたい。 

（３）本市の多様な政策課題について政策局が果たす役割と機能について伺いたい。 

（要望）中長期的な課題に対し、超高齢社会に対応した新たな横浜型の政策をつく

りだすことも必要だと考えるので、政策局は関係区局をつなぐ役割として、

しっかりと進めていただきたい。 
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５ 小 幡 正 雄 委員（ヨコ会） 

 

１ 人口問題の推移について 

（１）平成30年３月に発表した「横浜市の将来世帯数及び行政区別将来推計人口」

の結果における課題について伺いたい。 

（２）日本及び本市の合計特殊出生率 

ア 合計特殊出生率の推移と課題について伺いたい。 

イ 安倍政権が打ち出した「合計特殊出生率1.8」政策の結果及び成果が現れる

時期についての見解を伺いたい。 

（３）国も本市も子育て支援策や保育園の保留児対策に尽力しているが、出生率も

出生数も減少しており、政策の論点が間違っていると考えるが、見解を伺いた

い。 

 

２ 社会的インパクト評価の導入と市大との連携について 

（１）今後、社会的インパクト評価の考え方を取り入れながら取組を進めていく分

野と課題について伺いたい。 

（２）社会的インパクト評価の取組への市大データサイエンス学部の連携と課題に

ついて伺いたい。 

 

３ ＣＳＲの推進について 

（１）本市のＣＳＲの取組の必要性についての見解とこれまでの取組についての見

解を伺いたい。 

（２）特にＣＳＲのどの分野の評価が必要と考えるか、見解を伺いたい。 

（３） ＣＳＲを市大が取り組む場合に考えられる取組内容と課題について伺いたい。 


